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АлексАндр джАфАров

МихАйлов. В Михайлове от-
ремонтировали детский сад «Ва-
силёк». Об этом сообщил глава 
администрации района Евгений 
Сидоров. Поручение привести в 
порядок детский сад глава регио-
на Павел Малков дал по итогам 
поездки в район. Ремонта требо-
вала крыша. Менять её закончи-
ли в начале августа. На ремонт из 
областного бюджета потратили 9,2 
миллиона рублей. По словам Евге-
ния Сидорова, работы закончили 
в срок, подрядчик признан добро-
совестным.

Путятино. В селе Путятино в 
честь празднования Дня Государс-
твенного флага Российской Федера-
ции прошла всероссийская ежегод-
ная акция «Российский триколор». 
Волонтёры центра поддержки доб-
ровольчества Путятинского района 
раздали жителям села ленточки с го-
сударственной символикой. 

ШАцк. В селе Новософиьно Шац-
кого района проложили 1150 метров 
новых сетей водоснабжения и пост-
роили водонапорную башню. Это 
стало возможном благодаря реги-

ональной программе по развитию 
систем коммунальной инфраструк-
туры Рязанской области. На прове-
дение работ выделили более 12 мил-
лионов рублей.

корАблино. В музее-запо-
веднике «Усадьба С.Н. Худекова» 
прошла III Открытая межрайонная 
ярмарка продукции садоводства, 
огородничества, животноводства 
и предметов народного творчества 
«Худековский погребок». В этом году 
свою продукцию представили семь 
сельских поселений Кораблинского 

района. Они участвовали в гастро-
номическом конкурсе. Победите-
лем конкурса стало Кипчаковское 
поселение. Представители «ремес-
ленной слободы» привезли на яр-
марку изделия из керамики, лозы, 
бисера, дерева, стекла. Здесь были 
также расписные пряники, самоде-
льные зефир и мармелад. Мастера 
приехали из близлежащих районов 
и Рязани. Выпечку предоставил бла-
готворительный дом «Пять хлебов» 
из Скопина. На сцене выступили 
коллективы художественной само-
деятельности.

скоПин. В Скопине отметили День 
гончара. Праздник начался с откры-
тия в Центре народных художествен-
ных промыслов и ремёсел выставки 
«Руками скопинских гончаров», со-
ставленной из работ местных мас-
теров. Право перерезать красную 
ленточку предоставили народным 
художникам России Татьяне Лощи-
ниной и Татьяне Головановой. После 
ознакомления с выставкой для всех 
желающих провели мастер-класс, 
во время которого художник-гончар 
Юрий Гефенедер обучал гостей ра-
боте на гончарном круге. 

новости рАйонов

+ коМПлект докуМентов

Приложение к газете  
«Рязанские ведомости»

3-4

ОБЩесТВенная ПаЛаТа рязанскОЙ ОБЛасТи

общество

РЕГиОНаЛьНыЕ  
НОРМаТиВНО-

ПРаВОВыЕ  
ДОКУМЕНТы

+
ДОКУМЕНТы  

ОРГаНОВ ВЛаСТи 
РяЗаНи

На СайТЕ
rv-ryazan.ru

rv-ryazan.ru

Б л а г о т в о р и т е л ь н а я  п р о г р а м м а  « Д е р е в о  д о б р а »

П О Д а Р и Т Е  П О Д П и С К У  Н а  Г а З Е Т У
детям из детских домов, школ-интернатов, пожилым людям и инвалидам  

из домов престарелых и любому нуждающемуся.

оформить
подарочную подписку 
можно в ближайшем
отделении почтовой  
связи или по коду 

Субботняя прокачка
РяЗаНСКая ОБЛаСТь СОБРаЛа ЭКСПЕРТОВ ПО ЦиФРОВиЗаЦии СТРОиТЕЛьСТВа СО ВСЕй РОССии и древние,  

и юные
СЕГОДНя НачиНаЕТ РаБОТУ  
vI МЕжДУНаРОДНый ФОРУМ  
«ЮНОСТь ДРЕВНиХ ГОРОДОВ»

ч етырехдневная его програм-
ма (с 23 по 26 августа)  

насыщена культурными  
и деловыми событиями 

Старт форуму дает тра-
диционная акция во всех 
муниципальных образова-
ниях региона «Культурный 
десант древних городов» 
(6+). Вместе с волонтерами 
культуры, активистами моло-
дежных общественных движе-
ний он «высадится» на более чем 40 
объектах культурного наследия. Так, например, в Касимове 
уборка пройдет в трех корпусах Торговых рядов. В рабочем по-
селке Гусь-Железный волонтеры очистят от мусора, приведут 
в порядок территорию парка усадебно-промышленного ком-
плекса Баташевых. В Спасском районе субботник проведут в 
селе Исады, где расположена церковь Воскресения Христова. 
В Сасове субботники пройдут на территории памятников по-
гибшим воинам, конструктору-оружейнику Н.Ф. Макарову, 
на братских могилах на городском кладбище и в парке име-
ни 40-летия ВЛКСМ.

Сегодня же в камерном зале областной филармонии 
откроется Международный фестиваль «Дивные гости» – в 
18.30 выступит с концертом ансамбль древнерусской ду-
ховной музыки «Сирин» из Москвы (6+). В театре кукол в 
20.30 покажут спектакль «Авдотья Рязаночка» (6+). Вход на 
оба события свободный.

Завтра, 24 августа, на Лыбедском бульваре на торжест-
венном открытии форума выступит Государственный ака-
демический ансамбль танца Беларуси (6+).

В культурную программу VI форума (все события 6+) 
войдут выступления ансамбля «Курайсы» из Уфы, Нижего-
родского Губернского оркестра, Государственного фоль-
клорно-этнографического ансамбля танца «Балкария» из 
Нальчика, народного ансамбля «Гренада» из Москвы, Рязан-
ского государственного академического русского народно-
го хора имени Е. Попова, Рязанского губернаторского сим-
фонического оркестра под управлением Сергея Оселкова. 
Частью культурной программы форума (все события 6+) 
станут II Международный фестиваль лоскутной моды «Ши-
ли-были и носили», II Международный фестиваль визуаль-
ных искусств «Узорная нить», выставка-ярмарка народных 
художественных промыслов, ремесел и декоративно-при-
кладного искусства «Лыбедь нарядная, молодая, ладная, да 
мастеровитая, для гостей открытая», молодежная ярмар-
ка локальных брендов «сМыслы», выставки «PRO-Ремесла. 
Тверь – Владимир – Рязань», «Рязанская губерния в контек-
сте российской истории», «Народное искусство Рязанской 
области», «Прогулки по городу», «Коломна дышит древнос-
тью веков», шоу воздушных гимнастов.

Главной площадкой деловой программы форума (все со-
бытия 12+) станет областная библиотека имени Горького. 
Центральная сессия «Время первых. Исторический контекст» 
пройдет 25 августа с участием ведущих федеральных и реги-
ональных экспертов. Участники сессии обсудят сохранение 
культурно-исторического наследия страны. В Год педагога 
и наставника особое внимание будет уделено передаче ис-
торической памяти от поколения к поколению. IX межре-
гиональная научно-практическая конференция «Рязанская 
земля: история, культура, общество» будет посвящена 245-
летию учреждения Рязанской губернии.

Подробная программа событий доступна на официаль-
ном сайте форума.

Людмила Трухина 

М еньше чем через год, с 1 
июля 2024 года, все рос-

сийские застройщики в сфере 
капстроительства переходят 
на цифровые модели, а ещё 
через полгода и те, кто занят 
в малоэтажном строитель-
стве. времени на подготов-
ку остаётся мало, а сделать 
нужно много – сформировать 
полноценную цифровую вер-
тикаль строительной отрасли.

возМожность уПрАвлять
Создать дорожную карту предсто-
ящей трансформации на страте-
гической сессии «Цифровая про-
качка», которая прошла в минув-
шую субботу, 19 августа, в Рязани, 

были призваны эксперты в облас-
ти цифровизации, строительства, 
проектирования и ЖКХ. Опытом 
с рязанцами поделились советник 
министра строительства и ЖКХ РФ 
Елена Звонарёва, руководитель де-
партамента реализации цифро-
вых проектов в строительстве ФАУ 
«РосКапСтрой» Ренат Саитов, ди-
ректор направления «Цифровое 
развитие регионов и территорий» 
АНО «Цифровая экономика» Сер-
гей Черемисин и коллеги из Ниже-
городской области, республик Ха-
касия, Дагестан и Башкортостан.

Регион сегодня находится в чис-
ле лидеров по цифровизации стро-
ительной отрасли. Мы вступили в 
федеральный проект в конце про-

шлого года и уже добились опре-
делённых результатов. С 1 сентября 
вся исполнительная документация 
на объекты строительства социаль-
ной инфраструктуры будет переве-
дена в электронный вид. Переоце-
нить значимость этого достижения 
невозможно. «Шаги, которые были 
предприняты за прошедшее вре-
мя, очень впечатляют», – охарак-
теризовала проделанную работу 
советник главы Минстроя РФ Елена 
Звонарёва. Она подчеркнула, что в 
Рязанской области делают эту рабо-
ту не для галочки, а для получения 
конкретного результата. 

По словам министра строитель-
ного комплекса Рязанской облас-
ти Дмитрия Василевского, только 

круглые столы, рабочая группа, 
сосредоточенная на внедрении 
новых стандартов. Во-вторых, по-
мощь муниципалитетам, главам 
сельских поселений – тем специ-
алистам, для которых переход на 
цифровые рельсы может доставить 
много хлопот. Начиная с того, как 
найти нужную форму заявки на 
«Госуслугах», и заканчивая необ-
ходимостью освоения новых сер-
висов и правил.

Пленарная сессия продолжи-
лась панельной дискуссией, где 
были разобраны интересные кей-
сы по цифровизации строительс-
тва. Речь шла о создании информа-
ционных моделей объектов капи-
тального строительства, роли го-
сударственной информационной 
системы организации градострои-
тельной деятельности, использова-
нии аналитических систем (Exon, 
1C:ERP) в автоматизации жизнен-
ного цикла объекта недвижимос-
ти в строительной организации. 
Завершилась «прокачка» практи-
ческой работой по созданию до-
рожной карты ключевых инициа-
тив по повышению эффективности 
процессов цифровой трансформа-
ции строительной отрасли Рязанс-
кой области.

«О том, насколько важно было 
собраться с коллегами именно 
сейчас и «приземлить» всё, что 
происходит сейчас в этой сфере, 
стало понятно в момент защиты 
проектов. Все три рабочие груп-
пы сосредоточились, по сути, на 
одной теме – коммуникациях и 
наработке компетенций. И это 
разительно отличалось от про-
шлой «прокачки». Тогда мы были 
в самом начале цифрового пути 
в строительстве и разговаривали 
больше о сервисах, об инструмен-
тах», – подвёл итоги работы Анд-
рей Ульянов. 

Министр подчеркнул, что пос-
ле обсуждения был зафиксирован 
план действий на ближайшую 
перспективу, который включа-
ет в себя информационные, об-
разовательные и коммуникаци-
онные задачи. К работе над ним 
минцифры приступило уже в этот 
понедельник.

бумажных копий документов по 
уже построенным объектам в со-
циальной сфере, которые должны 
храниться 20 лет после окончания 
стройки, сегодня почти четыре ка-
бинета общей площадью более 100 
кв. м. А какой объем документо-
оборота в бумажном виде прохо-
дит через соответствующие субъ-
екты строительной деятельности, 
и представить сложно. 

Но отказ от бумаги – это толь-
ко внешняя сторона вопроса. Го-
раздо важнее, что горизонтальная 
и вертикальная интеграция реги-
ональных систем в сфере градо-
строительной деятельности и уп-
равления проектами в сфере стро-
ительства и жилищного надзора 
позволит системно управлять всей 
отраслью, контролировать возве-
дение или модернизацию любого 
объекта капстроительства на всех 
этапах, иметь этот объект в виде 
электронной модели – удобного 
визуального формата для анализа 
и принятия решений. 

рАзвивАть сотрудничество
Министр цифрового развития, ин-
формационных технологий и связи 
Рязанской области Андрей Ульянов 
отмечает, что вторая «цифровая 
прокачка» региона нужна для того, 
чтобы сверить часы, представить 
опыт пилотных проектов и учесть 
рекомендации экспертов для даль-
нейшего развития. «С декабря Ря-
занская область прошла большой 
путь внедрения ИСУП – информа-
ционной системы управления про-
ектами государственного заказчи-
ка в сфере строительства. И этот 
путь позволил сегодня выделить 
главное – сотрудничество», – по-
делился мыслями министр. 

По его словам, сотрудничест-
во заключается в двух основных 
моментах. Во-первых, коммуни-
кация между ведомствами – об-
мен информацией, тематические 
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Люди новые, задачи – общие
В Рязани пРошел ХV съезд соВета муниципальныХ обРазоВаний области

В работе съезда приня-
ли участие губерна-

тор области Павел Мал-
ков и председатель Ко-
митета по бюджету и на-
логам Государственной 
Думы РФ Андрей Мака-
ров.

Андрей Макаров высту-
пил с инициативой о про-
длении срока полномочий 
главы администрации Алек-
сандро-Невского района 
Владимира Оводкова, у ко-
торого достигнут предель-
ный возраст, установленный 
для замещения должности 
муниципальной службы. 
Парламентарий отметил ог-
ромный руководящий опыт 
Владимира Оводкова и его 
большие заслуги в развитии 
района.

– Федеральным законода-
тельством предусмотрена та-
кая возможность. Процедура 
в этом случае следующая: не 
назначение на должность по 
контракту, а его избрание де-
путатами представительного 
органа из числа кандидатов, 
представленных конкурсной 
комиссией по результатам 
конкурса, – сказал Андрей 
Макаров.

Его предложение о назна-
чении руководителя Алексан-
дро-Невского муниципально-
го района с учетом этих норм 
участниками съезда было 
поддержано.

Как было отмечено на 
съезде, работа Совета очень 
важна, поскольку он выра-
жает интересы 290 муни-
ципальных образований ре-
гиона.

На съезде избрали нового 
председателя Совета. Колле-
ги доверили эту обязанность 
главе администрации Ми-
хайловского района Евгению 
Сидорову.

– Я приложу все усилия, 
чтобы оправдать доверие. 
Вместе с коллегами будем 
слаженно работать и реализо-
вывать задачи, поставленные 
губернатором и жителями, – 
сказал Евгений Сидоров.

В члены правления Совета 
доизбрали главу администра-
ции города Касимова Ивана 
Бахилова.

Досрочно прекращены 
полномочия исполнитель-
ного директора Совета му-
ниципальных образований 
Александра Ковальчука. За 
добросовестное отношение 
к выполнению своих обя-

занностей губернатор Павел 
Малков наградил Александра 
Ковальчука региональным 
знаком «Благодарность зем-
ли Рязанской». На должность 
исполнительного директора 
избрана представитель адми-
нистрации Михайловского 
района Дарья Дёмина.

Штат Совета расширен до 
пяти человек. Это позволит 
более эффективно решать 
вопросы.

– На мой взгляд, Совету 
нужно системное взаимо-
действие со всеми органи-
зациями. Со своей стороны 
всегда готов к диалогу. Буду 
помогать. Желаю успехов в 
работе, – сказал в заверше-
ние работы съезда губерна-
тор Павел Малков.

Вячеслав Астафьев

Награды за труд
ВРучали В Региональном пРаВительстВе 

ц еремония награжде-
ния прошла в День 

государственного флага 
России. 

Наград удостоились око-
ло пятидесяти специалис-
тов различных отраслей. В 
частности, благодарность 
Президента РФ получила 
главный бухгалтер закры-
того акционерного обще-
ства «Труженица» Марина 

Малахова, медали «За тру-
ды в культуре и искусстве» 
удостоилась преподаватель 
Рязанского музыкального 
колледжа имени Г. и А. Пи-
роговых Светлана Сухова, 
знак Великого князя Оле-
га Рязанского получил ге-
неральный директор ООО 
«Старт» города Рязани Сер-
гей Моисеев. Звание «По-
четный изобретатель Рязан-
ской области» присвоено де-

кану лечебного факультета 
Рязанского медуниверсите-
та им. И.П. Павлова Артему 
Павлову, «Почетный рацио-
нализатор Рязанской облас-
ти» – ведущему инженеру-
радиоэлектронщику завода 
«Красное знамя» Анатолию 
Куколеву.

Знаки отличия, почёт-
ные звания, благодарности, 
грамоты и ценные подарки 
вручила первый заместитель 

председателя правительства 
Анна Рослякова. Она позд-
равила собравшихся с праз-
дником и заслуженными на-
градами.

Она отметила, что в зале 
собрались достойные пред-
ставители всех сфер деятель-
ности, которые своим тру-
дом прославляют Рязанскую 
область.

Яна Арапова

общество

губернатор павел малков:  
«Задача региона – максимально войти 
во все федеральные программы и проекты»

АКтУАЛЬНо

Р егиональная власть 
самое пристальное 

внимание уделяет созда-
нию условий для ком-
фортной жизни рязан-
цев, в том числе обуст-
ройству общественных 
пространств. 

Очередное заседание пра-
вительства области провёл 
губернатор Павел Малков. 
Речь шла о приведении в по-
рядок общественной инфра-
структуры в областном цент-
ре, ремонте и строительстве 
социальных объектов в райо-
нах, реализации программы 
по созданию контейнерных 
площадок, участии региона в 
федеральных проектах и про-
граммах. На заседании были 
одобрены изменения в реги-
ональную нормативную базу, 
связанную с местным само-
управлением, аграрным сек-
тором, здравоохранением, 
социальной поддержкой. 

Открывая заседание, Па-
вел Малков прокомменти-
ровал итоги встречи с депу-
татом Госдумы от Рязанско-
го региона Андреем Мака-
ровым.

– Мы вчера работали с 
депутатом Госдумы Андреем 
Михайловичем Макаровым. 
Обсудили много разных тем. 
Одна из главных – форми-
рование бюджета на следу-
ющий год. Задача региона, 
и я не раз уже об этом гово-
рил, – максимально войти во 

все федеральные программы 
и проекты. Это дополнитель-
ные возможности для Рязан-
ской области, – подчеркнул 
Павел Малков.

Губернатор добавил, что 
уже сейчас регион пользу-
ется серьёзной федеральной 
поддержкой, реализуется ряд 
различных проектов. Однако, 
по словам Павла Малкова, 
над этим нужно постоянно 
работать.

– Сейчас задача – качес-
твенно подойти к заявкам в 
федеральные ведомства. И 
я прошу всех руководителей 
держать на личном контро-
ле работу с федеральными 
министерствами и ведомс-
твами, – сказал, обращаясь к 
членам правительства облас-
ти, глава региона.

***
На заседании губернатор 

поднял тему развития системы 
обращения с твердыми ком-
мунальными отходами. И.о. 
министра ТЭК и ЖКХ регио-
на Юрий Зиновьев рассказал, 
что в текущем году на созда-
ние контейнерных площадок 
в городах и селах предусмотре-
но 100 миллионов рублей об-
ластных денег. Распределение 
субсидий ведется в два этапа. В 
июле 50 миллионов рублей по-
лучили 13 муниципалитетов, 
подавших заявки. В рамках 
второго этапа подана 21 заяв-
ка, их конкурсная комиссия 
рассмотрит 25 августа.

Павел Малков подчерк-
нул, что совместно с депута-
тами облдумы необходимо 
оценить эффективность этой 
целевой программы. 

– Впервые в этом году вы-
делили средства на создание 
контейнерных площадок в 
муниципалитетах. Если про-
грамма востребована, то 
нужно её и дальше продол-
жать развивать, включать в 
бюджет. В целом в следую-
щем году планируем увели-
чивать финансирование на 
ремонт дворов, создание де-
тских и спортивных площа-
док. Работу по созданию кон-
тейнерных площадок тоже 
нужно поддерживать, это не-
обходимо делать, и есть соот-
ветствующий запрос от жите-
лей, – сказал глава региона. 

***
Особое внимание на засе-

дании регионального прави-
тельства уделили теме приве-
дения в порядок городской 
инфраструктуры Рязани. И.о. 
главы администрации облас-
тного центра Виталий Артё-
мов рассказал, как обстоят 
дела с разработкой концеп-
ции реконструкции бывшего 
кинотеатра «Октябрь» в Даш-
ково-Песочне. Соответствую-
щее поручение дал недавно 
губернатор Павел Малков.

Виталий Артёмов сооб-
щил, что концепцию реконс-
трукции с местными жите-
лями обсуждают финалисты 

федерального проекта «Архи-
текторы.рф». По словам Вита-
лия Артёмова, люди желают 
видеть «Октябрь» как мно-
гофункциональный досуго-
вый центр для людей разных 
возрастов. Речь также идёт о 
сохранении фонтана и мак-
симальном благоустройстве 
прилегающей территории.

– В ноябре концепция 
должна быть представлена. 
После её утверждения мы го-
товы приступить к проекти-
рованию, – сказал и.о. главы 
администрации Рязани.

Губернатор Павел Малков 
назвал КДЦ «Октябрь» и пло-
щадку рядом с ним перспек-
тивным и востребованным у 
жителей Дашково-Песочни 
местом, но при этом уточнил, 
что на приведение его в поря-
док понадобится не один год.

Добавим, что здание «Ок-
тября» было построено в 
1981 году и с тех пор ни разу 
не ремонтировалось.

Также, по словам и.о. гла-
вы администрации Рязани, 
в этом году сделают косме-
тический ремонт подземно-
го пешеходного перехода у 
ТРЦ «Барс на Московском». 
На 2024 год запланируют 
средства на капитальный ре-
монт объекта, который будет 
включать и восстановление 
инженерных сооружений – 
электроподстанции и насос-
ной станции.

Людмила Иванова 

В региональном пра-
вительстве состоя-

лась встреча губернатора 
Павла Малкова и пред-
седателя Комитета Госу-
дарственной Думы РФ по 
бюджету и налогам, де-
путата Госдумы РФ от Ря-
занской области Андрея 
Макарова, который при-
был в Рязанскую область 
с рабочей поездкой.

Обсуждались вопросы со-
циально-экономического раз-
вития региона, бюджетного 
планирования, результаты ра-
боты в рамках национальных 
проектов и федеральных целе-
вых программ. Речь также шла 
о ключевых проектах, которые 
начаты и намечены к реализа-
ции на территории Рязанской 
области в ближайшее время.

Губернатор поблагодарил 
Андрея Макарова за большое 
внимание к региону и его жи-
телям, личное участие в ре-
шении насущных вопросов. 
Павел Малков отметил, что 
в настоящее время одним из 

«область не ждёт,  
а инициирует проекты»
Рабочая ВстРеча губеРнатоРа паВла малкоВа и депутата госдумы РФ  
от Рязанской области андРея макаРоВа

приоритетов является работа 
над формированием бюдже-
та следующего года и на трех-
летний период. «Федеральная 
поддержка региону оказывает-
ся огромная. Реализация нац-
проектов позволяет нам сей-
час делать то, чего мы раньше 
никогда не могли себе позво-
лить, – сказал губернатор. – Вы 
всегда поддерживаете Рязан-
скую область, в том числе в 
участии региона в новых феде-
ральных программах. В глав-
ных задачах правительства как 
раз обеспечить обязательное и 
максимальное участие во всех 
федеральных проектах и про-

граммах. Для Рязанской облас-
ти это огромная возможность 
и огромный прогресс. Опреде-
ленные результаты уже есть. 
Есть объекты, строительство 
которых либо заканчивается, 
либо они уже введены в экс-
плуатацию».

Депутат Андрей Макаров 
подчеркнул, что подготовка 
федерального бюджета на 
завершающей стадии, до 1 
октября его проект должен 
быть внесен на рассмотрение 
в Госдуму РФ. Председатель 
бюджетного комитета особо 
отметил, что новой командой 
правительства региона была 

проведена большая предва-
рительная организационная 
работа, в том числе по под-
готовке проектно-сметной 
документации на важные со-
циальные объекты. «Карди-
нально изменилась ситуация. 
Очень хорошо, что область не 
ждет, а сама инициирует про-
екты и тщательно готовится к 
их реализации. Это, безуслов-
но, открывает больше воз-
можностей для решения воп-
росов на федеральном уров-
не. Без этой предварительной 
работы результаты, которые 
достигнуты, были бы просто 
невозможны», – сказал Ан-
дрей Макаров. Он добавил, 
что губернатор в этих вопро-
сах всегда занимает самую 
активную позицию, выстраи-
вая тесное взаимодействие с 
федеральными ведомствами. 
Парламентарий выразил го-
товность к дальнейшей сов-
местной работе.

Подготовлено  
по материалам сайта 

правительства области

Александр Родин и Александр 
Графкин.

Специалисты музея пу-
тешественников рассказа-
ли об истории флага, собы-
тиях и людях, с ним связан-
ных. Рязанские художники 
организовали пленэр «Мой 
флаг».

Центр военно-патриоти-
ческого воспитания «Гранит» 
провел мастер-классы по так-
тической медицине, безопас-
ному обращению с оружием, 
показал современную эки-
пировку военнослужащего 
«Ратник». Тут же работал 
мобильный пункт приёма на 
контрактную службу.

В завершение праздника 
его участники развернули 
большое полотнище трико-
лора под песню «Флаг мо-
его государства», которую 
исполнил вокальный ан-
самбль культурного центра 
УМВД России по Рязанской 
области.

В этот день в областном 
центре торжества прошли и 
на площади Маргелова, где 
представители ветеранских 
и молодёжных организаций 
возложили цветы к памят-
нику воинам-интернацио-
налистам.

Вячеслав Астафьев

взлетает ввысь  
российский триколор
Рязанцы отпРаздноВали день госудаРстВенного Флага патРиотической акцией и 
ВелопРобегом В лесопаРке. тоРжестВа пРошли и Во ВсеХ РайонаХ области

г ордо реют на флаг-
штоках у лесопарко-

вой сцены российские 
стяги, рязанцам раздают 
ленточки цветов трико-
лора. Участников акции 
поздравляет с праздни-
ком первый заместитель 
председателя правитель-
ства Анна Рослякова.

– Флаг России – один из 
главных символов нашей 

страны. Под ним соверша-
ются достижения во всех сфе-
рах. Под флагом России вою-
ют и добиваются побед наши 
воины. Флаг нашей страны 
сегодня в зоне СВО есть в 
каждом блиндаже, в каждом 
окопе. Наши недруги ста-
раются лишить нас флага, в 
том числе на международных 
спортивных соревнованиях. 
Но мы выстоим, и наш флаг 
будет гордо реять всегда.

Анна Рослякова дала 
старт пробегу на велосипе-
дах и самокатах. Более 200 
участников проехали по Ле-
сопарку с российским три-
колором.

На лесопарковой сце-
не выступил вокальный ан-
самбль культурного центра 
УМВД России по Рязанской 
области. Патриотические 
песни для рязанцев испол-
нили Анастасия Фионова, 
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т оржества начались на 
плацу РГввДКУ име-

ни генерала армии в.Ф. 
Маргелова. с трибуны 
действующих сотрудни-
ков центра и ветеранов 
приветствовали почётные 
гости, многие из которых 
были с генеральскими 
звёздами и звёздами Ге-
роев России.

– Вы все, стоящие здесь, 
когда-то испытали чувс-
тво полёта в небе, и с тех 
пор наши глаза всегда ус-
тремлены в небо, туда, где 
мы себя почувствовали 
по-настоящему свободны-
ми, – говорит референт 
управления Президента 
Российской Федерации по 
общественным проектам 
Герой России Алексей Ро-
манов. – Я хотел бы по- 
благодарить всех стоящих 
в этом строю за беззавет-
ное служение Родине, за то, 
что ваш уникальный опыт 
позволяет развиваться Во-
оружённым силам России 
и всему силовому блоку, где 
активно используются па-
рашютные системы.

Юбиляров поздравил ви-
це-губернатор Рязанской об-
ласти Артём Бранов.

– Ваш центр – это место, 
где готовят профессионалов 
наивысшего класса, способ-
ных выполнять любые зада-
чи, – говорит Артём Бранов. – 
Наши бойцы уже не раз это 

доказали в ходе специальной 
военной операции. За годы 
работы центра здесь прошли 
обучение тысячи военнослу-
жащих Рязанского гарнизо-
на. Это кузница высококлас-
сных инструкторов воздуш-
но-десантной подготовки, 
ярчайших спортсменов-па-
рашютистов.

Многие прославленные 
парашютисты пришли на 
торжества и наблюдали за 
своими молодыми колле-
гами, которые совершали 
прыжки с флагами России, 
ВДВ, Рязанской области и Ря-
зани прямо на плац.

После прыжков и обще-
го фотографирования учас-
тники праздника перешли 
в клуб, где вице-губернатор 
Артём Бранов вручил на-
иболее отличившимся па-
рашютистам региональные 
награды. Для юбиляров был 
организован праздничный 
концерт.

Огромный вклад в раз-
витие парашютного спорта 
СССР, а в последующем и Рос-
сии, внесли Воздушно-десан-
тные войска. Основная заслу-
га в этом принадлежит Цент-
ру специальной парашютной 
подготовки, сформирован-
ному на базе Центрального 
спортивного парашютного 
клуба Воздушно-десантных 
войск.

Военнослужащие цент-
ра совершили более 850 000 
прыжков с  парашютом, 

Лучшие в мире
60-летний юбилей отметил 309-й центР специальной паРашютной подготоВки 
министеРстВа обоРоны РФ

прыжки из стратосферы, 
прыжки на Северный и Юж-
ный полюсы, прыжки на пик 
Ленина и Памир.

О том, что парашютис-
ты 309 центра – лучшие 
в мире, можно судить по 
статистике. В рядах клуба 
подготовлено 27 заслужен-
ных мастеров спорта, 101 
мастер спорта междуна-
родного класса, 246 масте-
ров спорта СССР и России. 
Центр вырастил 260 чемпи-

онов мира, Европы, СССР, 
России, Вооруженных сил, 
190 рекордсменов мира и 
страны, 18 судей междуна-
родной категории, 14 судей 
всесоюзной категории и 14 
заслуженных тренеров Рос-
сии. Спортсмены клуба 320 
раз вносили поправки в таб-
лицы мировых рекордов, 
восемь раз отмечались в 
Книге рекордов Гиннесса.

Вячеслав Астафьев



общество/рязанские ведомости/321.09.2022 №70 (6075) 

Члены ОбщественнОй палаты  
РязанскОй Области шестОгО сОзыва

БАКАНОВА Ольга Александровна, председатель комитета Об-
щественной организации «Территориальное общественное са-
моуправление посёлка Мирный города Рязани»

БАРАНЦЕВ Евгений Александрович, ответственный секретарь ра-
бочей группы редакционной коллегии по изданию книги Рязанской 
области «Солдаты Победы. 1941–1945», писатель, краевед

БОБОРЫКИН Виктор Фёдорович, председатель правления Ря-
занской областной общественной организации инвалидов Союз 
«Чернобыль»

ВОЙТКОВ Николай Иванович, председатель совета Рязанской 
областной организации Всероссийской общественной органи-
зации ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных сил 
и правоохранительных органов

ВОРОНКОВА Анна Эдуардовна, член Молодёжной админист-
рации г. Рязани, блогер, общественный деятель

ВОРОНОВА Ольга Ефимовна, руководитель Центра региональ-
ных проектов и межрегиональных связей ФГБОУ ВО «Рязанский 
государственный университет имени С.А. Есенина», профессор 
кафедры журналистики, доктор филологических наук

ГОЛИКОВА Любовь Викторовна, учитель физики МБОУ «Мно-
гопрофильная школа №17 имени маршала инженерных войск 
А.И. Прошлякова», победитель муниципального и регионального 
этапов Всероссийского конкурса «Учитель года-2016»

ГОЛУБЯТНИКОВ Святослав Николаевич, Герой Российской Фе-
дерации, председатель Рязанской областной общественной ор-
ганизации ветеранов-десантников «Опыт поколений»

ГРИШИНА Наталья Николаевна, директор ГБУК РО «Рязанская об-
ластная универсальная научная библиотека имени Горького», заслу-
женный работник культуры РФ, кандидат психологических наук

ИГОЛКИН Роман Евгеньевич, участник специальной военной 
операции, гвардии подполковник, заместитель начальника ка-
федры физической и горной подготовки Рязанского гвардейс-
кого высшего воздушно-десантного командного училища им. 
В.Ф. Маргелова

КАДИРОВА Зулайхо Пулатовна, директор ООО «Продюсер-
ская компания «Алмаз», председатель общественной организа-
ции «Рязанская местная узбекская национально-культурная ав-
тономия «Алмаз»

КАЛАШНИКОВА Инна Вячеславовна, председатель Рязанского 
областного союза организаций профсоюзов

КАЛИНИНА Тамара Николаевна, директор автономной неком-
мерческой организации по поддержке инициативы жителей и раз-
витию территории города Касимова «Время провинций»

КОСАЧЕВА Татьяна Михайловна, председатель совета региональ-
ного отделения РДДМ «Движение первых» Рязанской области

КРЮЧКОВ Илья Андреевич, председатель общественной орга-
низации Совет ветеранов физической культуры, спорта и туриз-
ма Рязанской области

ЛАРИНА Любовь Юрьевна, директор юридического института 
Рязанского государственного университета имени С.А. Есенина, 
исполнительный директор – руководитель аппарата РРО Ассо-
циации юристов России

МАТРЁНИН Антон Евгеньевич, индивидуальный предприниматель, 
помощник депутата Рязанской областной Думы

МЕРИНОВ Алексей Владимирович, профессор кафедры пси-
хиатрии Рязанского государственного медицинского универси-
тета имени академика И.П. Павлова, доктор медицинских наук, 
психиатр, нарколог

МОРОЗОВ Алексей Евгеньевич, ФГБУ САС «Рязанское регио-
нальное объединение работодателей «АГРОПРОМСОЮЗ». 

ПАНАЧЁВА Ксения Игоревна, индивидуальный предпринима-
тель, создатель туристско-образовательный проекта «Я ВАМ 
ПОКАЖУ!»

ПОПОВ Виталий Юрьевич, директор ФГБУК «Рязанский истори-
ко-архитектурный музей-заповедник»

ПОСЁЛКИН Андрей Андреевич, соучредитель Рязанского благо-
творительного фонда «За наших!», директор ООО «Алина», член 
Общественного совета муниципального образования – Пронский 
муниципальный район, член Общественного совета при минис-
терстве территориальной политики Рязанской области

СИЗОВА Ирина Владимировна, первый заместитель главного 
редактора газеты «Рязанские ведомости», кандидат историчес-
ких наук

СТРЕЛКОВ Николай Николаевич, председатель совета Рязанско-
го регионального отделения Общероссийского общественного 
движения по увековечению памяти погибших при защите Отечес-
тва «Поисковое движение России», врач-стоматолог ФГБОУ ВО 
«Рязанский «государственный медицинский университет имени 
академика И.П. Павлова» , 

СТРЕЛЬНИКОВ Максим Дмитриевич, основатель производс-
твенной компании «Вулкан», лауреат премии 2022г. «Молодой 
промышленник года», член наблюдательного совета промыш-
ленности Рязанской области, член экспертного совета при пра-
вительстве Рязанской области, член инвестиционного совета Ря-
занской области, член президиума Ассоциации предпринимате-
лей Рязанской области.

ФАТЕЕВ Василий Викторович, атаман хуторского казачьего об-
щества «Казачий корпус», начальник участка по эксплуатации 
зданий и сооружений МУП г. Рязани «УРТ» 

ФУКС Юрий Филиппович, заместитель директора ГАУ РО «Из-
дательство «Пресса»

ЧЁРНАЯ Виолетта Вячеславовна, президент правления Рязанс-
кого регионального отделения Общероссийской общественной 
организации «Центр экологической политики и культуры», руково-
дитель и эксперт Рязанского регионального отделения «Россий-
ское экологическое общество» и «Центр экологической полити-
ки и культуры», кандидат географических наук, доцент кафедры 
медицинских катастроф и скорой медицинской помощи РязГМУ 
Минздрава России. 

ШАДРИН Максим Владимирович, учредитель «Квантрон Групп», 
бизнесмен, изобретатель, предприниматель-инноватор

ЯГИДАРОВА Людмила Николаевна, руководитель Комитета се-
мей воинов Отечества в Рязанской области

ЯНАКИ Владимир Викторович, член Союза художников России, 
профессор кафедры архитектуры и строительства АНО высшего 
образования «Современный технический университет»

В новом составе пред-
ставительного органа 

гражданского общества – 
36 человек, которых де-
легировали обществен-
ные объединения регио-
на. Это активные участ-
ники территориального 
общественного самоуп-
равления, ветеранских, 
молодёжных и других 
общественных органи-
заций, педагоги, журна-
листы, ученые и деятели 
культуры, представители 
национально-культурных 
объединений, профсою-
зов, предприниматели. 

Участие в первом заседа-
нии принял губернатор об-
ласти Павел Малков. Он от-
метил, что состав ОП РО су-
щественно обновился, а это 
позволит сформировать но-
вые подходы к решению ак-
туальных проблем.

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РЯЗАНСКОЙ ОБЛАСТИ
РЯЗАНСКИЕ ВЕДОМОСТИ
23.08.2023/№63 (6167)

АктуАльно

Сокровища «Зелёной шкатулки»
М еждународный праздник 

День соседей пришелся по 
душе рязанским тОсам, несмот-
ря на то, что отмечается он в на-
шей стране недавно. Одной из 
самых привлекательных и полез-
ных площадок общегородского 
праздника, прошедшего в верх-
нем городском саду, стала «зеле-
ная шкатулка». тосовцы обмени-
ваются посадочным материалом, 
дают рекомендации по озелене-
нию своих территорий, исходя из 
личного опыта.

Активисты раздавали всем желаю-
щим однолетние и многолетние цвету-
щие растения. Особым спросом поль-
зовался папоротник. «В прошлом году 
папоротник сразу разобрали, и в этот 
раз мы привезли его побольше, всем 
хватит, – рассказала председатель ТОС 
«Энергетический» Лариса Михайлова. – 
У нас преимущественно частный сектор, 
люди возле домов выращивают цветы, 
их много, и мы рады помочь коллегам. 
Обмениваемся саженцами. ТОС «На Яб-
лоневой» подарил нам вишни и сливы, 
и теперь они растут у нас на Михайлов-
ском шоссе. Когда деревья начнут пло-
доносить, сварим из фруктов и ягод ва-
ренье, угостим земляков на одном из 
следующих праздников. Пусть люди зна-
ют, что иметь свой ТОС – это здорово, а 
порой просто необходимо».
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наблюдатели готовятся к выборам
НыНЕшНЯЯ ИЗБИРАТЕльНАЯ КАМПАНИЯ СТАНЕТ ПРОВЕРКОй НА ДЕйСТВЕННОСТь МЕхАНИЗМОВ ОБщЕСТВЕННОГО КОНТРОлЯ

О бщественная палата 
региона совместно 

с облизбиркомом прово-
дит обучение наблюда-
телей, которые будут за-
действованы на предсто-
ящих выборах.

По Федеральному закону 
на ОП РО возложены полно-
мочия по организации обще-
ственного контроля за вы-
борами, подготовке наблю-
дателей. Приступил к рабо-
те Общественный штаб по 
наблюдению за выборами. 
Министр территориальной 
политики Жанна Фомина на 
первом заседании штаба на-
помнила, что в единый день 
голосования 10 сентября 
предстоит избрать 67 глав 
муниципальных образова-
ний, 102 депутата предста-
вительных органов власти. 

Состоятся выборы в Рязанс-
кую городскую Думу. Впер-
вые предстоит сформировать 
органы власти трех вновь со-
зданных муниципальных ок-
ругов – Сасовского, Путятин-
ского и Ряжского. 

«Общественная палата 
проводит обучение более 
1300 наблюдателей. Они бу-
дут присутствовать на всех 
639 УИК и 24 ТИК области. 
Больше половины обучаю-
щихся уже имеют опыт на-
блюдения за выборами. Им 
только необходимо осве-
жить знания», – рассказала 
председатель ОП РО Наталья 
Гришина.

Занятия с наблюдателя-
ми проводят специалисты 
в области избирательного 
и гражданского права, уме-
ющие доступно и в деталях 
разъяснять нормы действу-

ющего законодательства. Все 
они получат удостоверения 
наблюдателя. 

В дни проведения голосо-
вания в режиме постоянного 
дежурства будет действовать 
Общественный штаб по на-
блюдению за выборами на 
базе областной библиотеки 
имени Горького. Следить за 
работой избирательных ко-
миссий, давать экспертную 
оценку кампании будут руко-
водители политических пар-
тий, лидеры общественного 
мнения, журналисты, обще-
ственные деятели, предста-
вители власти.

В преддверии Единого 
дня голосования члены Экс-
пертного совета высказались 
за проведение голосования 
в течение трех дней. По их 
мнению, практика трёхднев-
ного голосования хорошо за-

рекомендовала себя и в ходе 
предыдущих выборов ничем 
себя не скомпрометирова-
ла. Был вновь поднят вопрос 
о сохранности бюллетеней 
после закрытия участков и 
возобновления их работы на 
следующий день. Участники 
заседания получили исчер-
пывающие разъяснения от 
председателя облизбиркома 
Дмитрия Бокова и членов 
комиссии.

– Практика трехдневного 
голосования была иниции-
рована во времена пандемии 
с целью обеспечения сани-
тарно-эпидемиологической 
безопасности на участках и 
прекрасно себя зарекомендо-
вала. На мой взгляд, вполне 
уместно продолжить тради-
цию трехдневной процедуры 
голосования, – считает Ната-
лья Гришина.

Председатель ОП РО так-
же высказалась за то, чтобы 
на участках с наибольшим 
количеством избирателей 
применять комплексы обра-
ботки избирательных бюл-
летеней для быстрого авто-
матизированного подсче-
та голосов. Пока не на всех 
участках есть возможность 
и финансовые средства для 
установки аппаратов КОИБ, 
однако к этому нужно стре-
миться, считают члены Экс-
пертного совета, так как их 
применение значительно 
повышает прозрачность го-
лосования и приветствуется 
избирателями. 

Жанна Фомина отмети-
ла важную роль штаба об-
щественного наблюдения, 
где можно получить досто-
верную информацию о ходе 
голосования. Министр по-

благодарила членов штаба, 
которые не один год зани-
маются подготовкой обще-
ственных наблюдателей. 
О том, что опыт накоплен 
большой, говорила на засе-
дании председатель ОП РО 
Наталья Гришина. Ее замес-
титель, член ОП РФ Ольга 
Воронова назвала грядущие 
выборы очень важными. 
Несмотря на то, что они но-
сят, казалось бы, локальный, 
внутрирегиональный харак-
тер, эта кампания дает старт 
федеральному электораль-
ному циклу. В марте следу-
ющего года в стране пройдут 
выборы Президента России, 
и система общественного на-
блюдения должна быть пол-
ностью отлажена. Муници-
пальные выборы послужат 
надежной проверкой этой 
системы.

Отвечая на вызовы времени
ОБщЕСТВЕННАЯ ПАлАТА РЯЗАНСКОй ОБлАСТИ шЕСТОГО СОЗыВА НА ПЕРВОМ ЗАСЕДАНИИ ОПРЕДЕлИлА АКТУАльНыЕ НАПРАВлЕНИЯ  
СВОЕй ДЕЯТЕльНОСТИ НА БлИЖАйшУЮ ПЕРСПЕКТИВУ

Особенно отметил Павел 
Викторович усилия ОП РО 
по консолидации общества 

в решении основных вопро-
сов повестки дня, и в первую 
очередь – в поддержке учас-
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павел МалкОв: 

– Общественная палата – важный институт гражданского обще-
ства. Вы помогаете нам укреплять диалог с жителями, повышать 
эффективность нашей деятельности. Направления совместной 
работы самые разные. Это общественный контроль при стро-
ительстве социальных объектов, дорожном ремонте, благоус-
тройстве, патриотическое воспитание, сохранение историчес-
кого наследия, укрепление гражданского общества, межнацио-
нального согласия.

тников СВО. Глава региона 
подчеркнул, что новый со-
став Общественной палаты 
сможет усилить результатив-
ность этой работы, поскольку 
в её составе есть представите-
ли, имеющие к этому прямое 
отношение.

В частности, впервые в ре-
гиональную Общественную 
палату вошли участник спе-
циальной военной операции, 
заместитель начальника ка-
федры физической и горной 
подготовки Рязанского гвар-
дейского высшего воздуш-
но-десантного командного 
училища им. В.Ф. Маргелова 
гвардии подполковник Ро-
ман Евгеньевич Иголкин и 
руководитель Комитета се-
мей воинов Отечества в Ря-
занской области Людмила 
Николаевна Ягидарова.

Председателем ОП РО 
единогласно избрана Ната-
лья Николаевна Гришина, её 

заместителем – Ольга Ефи-
мовна Воронова. 

Члены палаты сформирова-
ли 10 комиссий и выбрали их 
председателей. Одна из комис-
сий образована впервые – по 
работе с новыми территория-
ми, поддержке участников СВО 
и членов их семей, её возглавил 
Илья Андреевич Крючков.

Наталья Гришина отме-
тила, что впереди у членов 
Общественной палаты много 
работы. Это и сбор, отправка 
гуманитарных грузов в зону 
проведения боевых действий, 
организационная помощь 
всем общественным объеди-
нениям, которые включились 
в эту работу, поддержка се-
мей военнослужащих. Это и 
подготовка к избирательной 
кампании. Ведется обучение 
общественных наблюдате-
лей, задействуются все ме-
ханизмы, которые позволят 
обеспечить достоверность 

результатов голосования. И 
решение вопросов качест-
ва жизни, здравоохранения, 
экологии, демографии, мно-
жества других, обозначенных 
гражданами, губернатором, 
представительными органа-
ми власти и местного само-
управления. «Объединив уси-
лия общества, трудовых кол-
лективов, власти, мы будем 
эти задачи решать, используя 
все имеющиеся ресурсы», – 
сказала Наталья Гришина. 

В заседании Обществен-
ной палаты Рязанской области 
приняли участие первый за-
меститель председателя регио-
нального правительства Анна 
Рослякова, министр террито-
риальной политики Жанна 
Фомина, заместитель предсе-
дателя областной Думы Нико-
лай Макариков, исполняющая 
обязанности заместителя ми-
нистра территориальной по-
литики Наталья Артонкина.

активисты проекта «зелёная шкатулка»
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В места расположения 
российских бойцов от 

жителей области посту-
пают строительные мате-
риалы и бытовое обору-
дование, воинское сна-
ряжение, маскировоч-
ные сети, медикаменты, 
и, конечно же, письма 
и рисунки от маленьких 
рязанцев.

«Посылки комплектуют-
ся всем необходимым, в том 
числе по спискам, которые 
составляют командиры во-
инских частей», – рассказа-
ла заместитель председателя 
областного Совета женщин 
Антонина Ишина. Эта обще-
ственная организация с пер-
вых дней проведения СВО ак-
тивно подключилась к сбору 
гуманитарной помощи. Лето 
с его сезонным затишьем и 
временем отпусков ничуть 
не повлияло на активность 
женщин.

По зову души 
и заявкам бойцов
Выставки изделий, предна-
значенных для участников 
спецоперации, регулярно 
проводят активистки Мос-
ковского района Рязани. 
Председатель районного 
женсовета Татьяна Терешон-
кова сообщила «Обществу-
РВ», что более четырех тысяч 
рязанцев побывали на этих 
выставках и многие присо-
единились к сбору посылок. 
Женщины рассказывают, как 
можно делать необходимые 
вещи своими руками, без 
особых финансовых затрат. 
Нужны только руки – плес-
ти сети, шить белье, делать 
сухой душ… Продукты пита-
ния, форма, обувь, теплови-
зоры, рации, медикаменты 
отправляются 137-му полку 
ВДВ, в госпитали Белгород-
ской области, в Донецк, Лу-
ганск, Курск. 

Восемьдесят грузов сфор-
мировали при помощи го-
рожан активистки женсове-
та Московского района. А 
в сезон сбора урожая люди 
понесли на пункты приема 
продукцию со своего огоро-
да – картошку, лук, чеснок, 
огурцы, помидоры, кабач-
ки. Женщины пекут пироги, 
кексы, коврижки для солдат. 
Татьяна Владимировна пере-
числяет самых активных сво-
их помощников, это В. Федо-
това, Г. Клюева, В. Калинина, 
В. Сидорова, Л. Учкуренко, 
Н. Секиркина, Л. Кочкина, Е. 
Мосолова, Н. Кожевникова, 
О. Сапронова, В. Киселева, А. 
Рыбалко, О. Галимова, Л. Фа-
нат, Д. Коба, Т. Синицына.

Одна из активисток жен-
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Сердечный привет из дома бойцам Сво
Рязанцы пРодолжают отпРаВлять необходимые гРузы участникам специальной Военной опеРации

Начни свой проект
В областной библиотеке имени гоРького создаётся пРоектный офис 
пРезидентского фонда культуРных инициатиВ 

Программы и люди

доброе дело

Вместе –в борьбе за 
историческую правду
Региональное отделение Российского  
военно-исторического общества укрепляет связи  
с новыми субъектами РФ

СотрудничеСтво

В Рязани состоялась отчет-
но-выборная конференция Ря-
занского регионального отде-
ления Российского военно-исто-
рического общества. председа-
телем отделения вновь избран 
сергей Владимирович фили-
монов. конференция прошла в 
доме общественных организа-
ций, который создавался при 
активном участии сергея Влади-
мировича. а недавно он возгла-
вил этот дом, ставший ресурс-
ным центром для общественных 
организаций региона.

кандидатуру сергея фи-
лимонова на пост председа-
теля регионального отделения 
РВио внесла член научного 
совета Российского военно-
исторического общества, член 
общественной палаты Рф, 
профессор Ргу имени с.а. есе-
нина ольга Воронова, и деле-
гаты конференции проголосо-
вали за нее единогласно. 

сергей Владимирович 
обозначил задачи общества 
на ближайший период. среди 
них – организационное оформ-
ление местных отделений, вза-
имодействие с региональными 
отделениями РВио, научная, 
просветительская работа и де-
ятельность по увековечиванию 
имен выдающихся земляков.

продолжается активная ра-
бота по присвоению Рязани по-
четного звания «город трудо-
вой доблести». за инициативу 
проголосовали более ста тысяч 
жителей города и области, по-
лучено положительное заклю-
чение Российской академии 
наук. В 2023 году региональное 
отделение РВио вышло с ини-
циативой учреждения почетных 
званий «город трудовой славы» 
и «населенный пункт трудовой 
славы» для муниципальных об-
разований области. закон при-
нят областной думой. члены 
РВио реализовали множество 
проектов по установке мемо-
риальных досок, памятных зна-
ков и стел, по патриотическому 
воспитанию молодежи. 

одной из главных площадок 
просветительской работы стал 
Рязанский госуниверситет име-
ни с.а. есенина, подробнее об 
этом рассказали ольга Воро-
нова и наталья семкина. нала-
жено взаимодействие с новыми 
российскими территориями. об 
этом говорил на конференции 
александр трушин. издатель-
скую деятельность общества 
осветил профессор александр 
агарев. В работе конференции 
приняли участие гости – ректор 
РиРо и руководитель регио-
нального отделения Всерос-
сийского общества «знание» 

андрей кашаев, руководитель 
«боевого братства» александр 
костров, председатель Рязанс-
кой городской топонимической 
комиссии николай булычев. 

среди важнейших направ-
лений деятельности региональ-
ного отделения РВио ольга 
Воронова назвала противодейс-
твие фальсификации истории, и 
Ргу имени с.а. есенина в этом 
очень помогает. за три года в 
стенах университета прошло 
более двадцати статусных кон-
ференций, круглых столов меж-
дународного уровня с участием 
представителей новых российс-
ких территорий, гостей из дру-
жественных государств. кон-
ференции посвящались, в том 
числе, решающим сражениям 
Великой отечественной вой-
ны. не обошли вниманием чле-
ны РВио, преподавательское 
сообщество вуза и такую дату, 
как 80-летие организации «мо-
лодая гвардия». одному из ее 
руководителей, уроженцу Шац-
кого района ивану земнухову 
8 сентября исполнится 100 лет. 
Вместе со своими товарищами-
подпольщиками из г. краснодо-
на (мини-лнР) он боролся за ос-
вобождение донбасса от немец-
ко-фашистских захватчиков. 

по словам ольги ефимов-
ны, конференция «специальная 
военная операция и информа-
ционная война» также вызвала 
большой интерес за пределами 
России и на новых российских 
территориях. крепнут связи с 
запорожской и херсонской 
областями. 

член научного совета Рос-
сийского военно-историческо-
го общества ольга ефимовна 
Воронова предложила про-
водить военно-исторические 
десанты в районах области, 
разъясняющие задачи сВо и 
вскрывающие факты фальси-
фикации истории, насаждения 
исторических мифов. лекторс-
кие группы, по ее мнению, мож-
но комплектовать совместно с 
обществом «знание» – недав-
но региональное отделение об-
щества возглавил ректор РиРо 
андрей кашаев, присутство-
вавший на конференции. еще 
одним важным региональным 
проектом под эгидой РВио мо-
жет стать проект, посвящённый 
поколению «детей войны», на 
плечи которых выпали тяготы 
военного времени и трудности 
восстановления народного хо-
зяйства. но они выдержали все 
испытания и построили великую 
страну. поэтому название про-
екту ольга Воронова предло-
жила соответствующее: «дети 
войны – дети победы».
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Настоящим праздником для мастериц из разных областей стал  
Первый фестиваль лоскутной моды «шили-были и носили» в Рязани

Созданные своими руками вещи согреют наших бойцов

Р ешение о создании 
офиса, который будет 

обучать составлению за-
явок на грантовые кон-
курсы, принято по ито-
гам встречи генерального 
директора ПФки Рома-
на карманова с губерна-
тором области Павлом 
малковым.

28 проектов, подготов-
ленных общественными ор-
ганизациями области, уже 
получили поддержку Фон-
да. Но полезных для региона 
инициатив, которые могли 
бы претендовать на гран-
ты, гораздо больше. Нужно 
учиться грамотно формули-
ровать идеи, составлять за-
явки, и этим займутся пред-
ставители Проектного офиса 
ПФКИ. 

– В Рязани прошла боль-
шая встреча с творческим 
сообществом. Мы рассказа-

ли, как правильно оформлять 
заявки на конкурсы фонда, 
свои проекты. Президент РФ 
В.В. Путин сказал недавно 
на встрече, что главное не 
количество заявок. Проекты 
должны быть нужны людям. 
И такие проекты мы ищем. 
Рязанская область богата 
талантами, и уверен, что от 
региона будет много про-
ектов, которые мы сможем 
под держать, – сказал Роман 
Карманов.

Ожидается, что подде-
ржку Фонда получат такие 
значимые проекты, как вос-
становление Торгового го-
родка, развитие территории 
Старой Рязани, реконструк-
ция Рязанского кремля.

Между ПФКИ и Рязанской 
областью подписано Согла-
шение о сотрудничестве.

– Рязанская область бо-
гата на культурные проек-
ты. Нужно об этом больше 

говорить. Часто заявки не 
подают, поскольку не зна-
ют о такой возможности. Во 
время таких встреч мы, с од-
ной стороны, рассказываем, 
как работать с грантами, а с 
другой – победители конкур-
сов говорят нам, что можно 
улучшить в работе Фонда, – 
сказал Роман Карманов в 
ходе встречи с обществен-
ностью и потенциальными 
получателями грантов в об-
ластной библиотеке имени 
Горького.

В этом году шесть про-
ектов-победителей второго 
конкурса Президентского 
фонда культурных инициа-
тив, заявленных от Рязанской 
области, получат средства 
на общую сумму более семи 
миллионов рублей.

Музыкальный проект «С 
чего начинается Родина» 
творческого центра «Фи-
линз» нацелен на исполне-

ние песен наследия советс-
кой эпохи и песен о родном 
крае, написанных на Ря-
занской земле людьми раз-
ных поколений, вовлечение 
школьников в совместное 
творчество.

Медиапроект «Жить в 
провинции» Касимовского 
центра культурного разви-
тия посвящен людям, кото-
рые остались в своем городе 
или переехали в провинцию 
и успешно реализуют свой 
потенциал. О них расскажут 
на встречах, снимут вдохнов-
ляющие видеофильмы. 

Проект «Десантное братс-
тво» Централизованной сис-
темы детских библиотек Ря-
зани представлен в виде те-
лемостов, объединяющих 
города, связанные с жизнью 
и подвигами героев-десант-
ников (Рязань, Кораблино, 
Сапожок, Псков, Ульяновск, 
Челябинск, Ростов-на-Дону, 

еще такие. С собой не оказа-
лось, предложила ему свой. 
Парень сначала стеснялся 
взять, но я настояла. Так он и 
сжимал его в руках, пока мы 
отъезжали от КПП.

Активисты Фонда соби-
рают пряжу и вяжут носки 
для военных, проводят мас-
тер-классы по вязанию на-
шлемников и отправляют их 
бойцам, собирают медика-
менты, доставляют на пере-
довую бутилированную пи-
тьевую воду. 

от коНФет 
до лодочНых 
мотоРов
Фонд «Форпост», созданный 
Общественной палатой об-
ласти на базе библиотеки 
имени Горького, вносит свой 
весомый вклад в поддержку 
военнослужащих, выполня-
ющих свой воинский долг 
в ДНР, ЛНР, Запорожской и 
Херсонской областях.

Балаклавы, продукты пи-
тания, комплекты одежды, 
предметы первой необходи-
мости – все это жители ре-
гиона отправляют в горячие 
точки с помощью активистов 
благотворительного фонда. 
Горожане, жители отдален-
ных населенных пунктов ре-
гиона привозят укомплек-
тованные посылки для даль-
нейшей доставки в зону СВО. 
Именные посылки отправля-
ются военнослужащим-ря-
занцам.

На собранные средства 
закуплены и переданы бой-
цам тепловизионные прибо-
ры и другое дорогостоящее 
оборудование, необходимое 
для выполнения боевых за-
дач. Традицией для фонда 
«Форпост» стали отправки 
грузов к праздникам, чтобы 
порадовать наших ребят, не-
сущих службу в тяжелых ус-
ловиях непрекращающихся 
боевых действий. Ко Дню се-
мьи, любви и верности жите-
ли районов области, родные 
и близкие собрали сладкие 
продуктовые посылки. Сей-
час фонд «Форпост» продол-
жает сбор средств на приоб-
ретение лодочных моторов – 
это заказ российских подраз-
делений, выполняющих бое-
вые задачи. 

Не остаются в стороне са-
мые маленькие жители об-
ласти – они пишут бойцам 
трогательные письма и ри-
суют открытки. Елена Ми-
хайловна Калинина, предсе-
датель Совета женщин Ок-
тябрьского района Рязани, 
врач детской поликлиники, 
давала своим внукам деньги 
на карманные расходы. Ка-
ково же было удивление ба-
бушки, когда внуки принесли 
скопленные ими 1200 рублей 
со словами: это для наших 
солдат, пусть они будут обес-
печены всем, что требуется в 
их нелегком деле. 

Ярославль, Нижний Новго-
род, Ишимбай, Йошкар-Ола, 
Бишкек). 

Проект «Княжество Рязан-
ское» Фонда поддержки и со-
хранения культурного насле-

дия призван повысить уровень 
доступности материала по ис-
тории Рязанского княжества 
периода XII – начала XVI вв. 
Участники проекта проведут 
выставки в нескольких древ-

них городах, выпустят бук-
леты.

Второй межрегиональ-
ный фестиваль лоскутной 
моды «Шили-были и носили» 
Рязанского центра швейного 

искусства, ставший обладате-
лем гранта, будет популяри-
зировать женское рукоделие 
среди молодёжи, способство-
вать повышению профессио-
нальных навыков мастеров, 
налаживанию культурных 
связей.

Создание интерактивно-
го гастрономического про-
странства «На дубе том» в 
Елатьме нацелено на сохране-
ние и передачу молодому по-
колению Касимовского райо-
на духовно-нравственных и 
культурных ценностей, изу-
чение традиций русской кух-
ни сквозь призму творчества 
А.С. Пушкина. Все это помо-
жет повысить туристическую 
привлекательность Елатьмы.

На первом заседании Об-
щественной палаты шестого 
созыва Павел Малков отме-
тил большой вклад библиоте-
ки имени Горького в насыще-
ние культурного пространс-
тва региона интересными 
событиями. Библиотека на-
ходит увлеченных людей, 
помогает им реализоваться, 
встретить единомышлен-
ников и коллег, воплотить 
в жизнь значимые проекты. 
Проектный офис ПФКИ ста-
нет ещё одним центром при-
тяжения для общественных 
организаций. 

ского движения в регионе 
Альбина Павловна Егорова, 
председатель Совета женщин 
г. Скопина, лично сопровож-
дала гуманитарную помощь в 
Белгородский госпиталь, не-
смотря на проблемы со здо-
ровьем. На днях она загрузи-
ла посылками целый микро-
автобус, который уже ждали 
на аэродроме в Дягилеве. По-
сылки сразу же отправились в 
зону проведения СВО. 32 пар-
тии грузов передал скопин-
ский женсовет бойцам. Ко 
Дню ВДВ Альбина Павловна 
собрала и отправила подар-
ки в 137-й полк через участ-
ника СВО Романа Иголкина, 
который избран в новый со-
став Общественной палаты 
Рязанской области.

За помощью к рязанцам 
обратились и волонтеры Кур-
ска. Заявок на посылки к ним 
начало поступать так много, 
что они не могли набрать 
нужный объем. Многое из 
того, что требовалось, пре-
доставили женские органи-
зации Рязани, и содействие в 
этом оказала Татьяна Влади-
мировна Терешонкова.

Три партии груза с де-
тскими вещами, игрушками, 
канцтоварами и книгами на-
правлены рязанскими жен-
щинами детям-инвалидам в 
Мариуполь. 

Женсовет Ряжского райо-
на бросил клич на сбор мате-
риальной помощи детям Дон-
басса весной 2022 года.

– Собрали канцтовары, 
игрушки, одежду, книги и 
передали детям. Члены на-
шего Совета решили соб-
рать собственные денежные 
средства и направить их в 
Благотворительный фонд, – 
рассказывает председатель 

женсовета, заместитель гла-
вы администрации района 
по социальной сфере Ма-
рина Николаевна Вышего-
родцева. – Наши мастерицы 
освоили вязку тактических 
варежек-перчаток. Создан 
Совет по оказанию помощи 
семьям мобилизованных, в 
состав которого вошли и чле-
ны женсовета. Они же стали 
кураторами этих семей. По-
рой им приходится решать 
самые разные вопросы: как 
интересно организовать день 
рождения, где добыть маши-
ну дров для отопления дома 
семьи, оставшейся без хозя-
ина. Возник и такой вопрос: 
как обеспечить семью моби-
лизованного из отдаленного 
села всем жизненно необхо-
димым. Кроме папы, автомо-
биль в семье никто не водит, 
общественный транспорт в 
село не ходит, а детей в семье 
несколько. Как быть? Приня-
ли решение: член женсовета 
теперь возит мать семейства 
два раза в неделю в город.

Председатель женсовета 
Касимовского района Ольга 
Ивановна Базенкова в тесном 
взаимодействии с главой ад-
министрации района сумела 
подключить к сбору помощи 
для военнослужащих прак-
тически все сельские поселе-
ния. Грузы доставляют сами 
и с помощью Общественного  
фонда «Форпост», приемный 
пункт которого базируется в 
областной библиотеке имени 
Горького. 

– Мы собираем посылки 
с апреля 2022 года, – расска-
зывает Ольга Ивановна Ба-
зенкова. – Открыли пункт 
приёма гуманитарной по-
мощи «Русичи». Александр 
Мироненко лично отвозит 

посылки на передовую. От-
правляем, кроме посылок и 
писем, ещё и квадрокоптеры, 
запчасти к машинам, строи-
тельные материалы, медика-
менты, маскировочные сети. 
Отправили и машину с цис-
терной для доставки питье-
вой воды.

В Спасском районе тоже 
плетут маскировочные сети, 
делают окопные свечи и со-
бирают продовольственные 
посылки для солдат. Органи-
зует эту работу Елена Серге-
евна Батова – председатель 
местного Совета женщин, 
заведующая сектором мо-
лодёжной политики в управ-
лении образования Спасска. 
В плетении сетей женщинам 
помогали школьники, а ког-
да они ушли на каникулы, 
волонтеры под руководством 
Натальи Черясовой продол-
жили работу. Активисты Ого-
родниковского филиала Пер-
кинской средней школы на-
ладили производство сухого 
армейского душа. Председа-
тель женсовета Елена Батова, 
специалист районной адми-
нистрации Татьяна Култыш-
кина, помощник секретаря 
местного отделения партии 
«Единая Россия» Ирина Шал-
дуга делали окопные свечи, 
потом в коробках передава-
ли в Дягилевский совет жен-
щин и родственникам учас-
тников СВО для формирова-
ния посылок. Закупали для 
производства окопных све-
чей парафин. По обращению 
участника СВО из Спасского 
района активисты женсове-
та собрали деньги на прибор 
ночного видения, купили его 
и передали бойцу через его 
маму. А еще они собрали фи-
нансовые средства для госпи-

таля в Белгороде. В админис-
трации Троицкого сельского 
поселения наладили произ-
водство печей из газовых 
баллонов. 

шеФСтво 
Над СтаРиками 
маРиуПоля
Шефство над пожилыми 
людьми Мариуполя органи-
зовал Благотворительный 
фонд «За наших». Член сове-
та Фонда Андрей Поселкин 
недавно вошел в состав Об-
щественной палаты регио-
на и избран председателем 
Комиссии по территориаль-
ному развитию и местному 
самоуправлению, что помо-
жет лучше координировать 
усилия всех добровольцев, 
занятых отправкой гумани-
тарных грузов. Представи-
тель фонда в Мариуполе Да-
рья Угарова рассказала:

«Фонд «За наших» (vk.
com/rbfzan) в очередной раз 
выезжал в Мариуполь к оди-
ноким пожилым людям. В 
территориальный центр Иль-
ичевского района мы доста-
вили ходунки, трости, под-
гузники, пеленки, детскую и 
взрослую одежду, некоторые 
вещи развезли по конкрет-
ным адресам. Когда оказыва-
ешься в Мариуполе, не уста-
ешь удивляться сердечному 
радушию работников Цен-
тра, которые всегда готовы 
сопровождать и оказывать 
любую помощь. Они гово-
рят, что наша забота сейчас 
незаменима. Сотни стариков 
получают продуктовые на-
боры, теплые вещи, предме-
ты гигиены. Особая потреб-
ность возникла в средствах 
реабилитации, позволяющих 
некоторым людям самосто-
ятельно передвигаться. Ко-
ляски, ходунки и трости пе-
редаются от одного пользо-
вателя к другому. У входа в 
Центр открыт пункт раздачи 
вещей и обуви. Те, с кем до-
водится общаться, искренне 
благодарят за наше участие 
в их судьбах. Вспоминают-
ся строки Шота Руставели: 
«Что сберег ты – то пропало, 
что ты отдал – то твое». Спа-
сибо всем, кто протягивает 
людям руку помощи в эти 
непростые дни. Отдельное 
спасибо – Юлии Орловой, 
Марине Агарковой, Ирине 
Петрухиной! И напоследок – 
одна интересная деталь поез-
дки. На одном из пропускных 
пунктов военный, молодой 
человек в полном обмунди-
ровании, под палящим солн-
цем осматривал автомобиль. 
Он заметил на моем рукаве 
шеврон с ликом Спасителя 
и спросил, есть ли у меня 
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С овременное бюджетное уст
ройство страны неотъемлемо 

связано с государственным внут
ренним финансовым контролем, 
так как во все времена граждане 
хотели знать, на что расходуются 
их средства, которые они зара
батывают и отчисляют в бюджеты 
разных уровней.

Для достижения прозрачности рас-
ходования средств сто лет назад, 23 
октября 1923 г., в составе Народного 
комиссариата финансов было создано 
Финансово-контрольное управление.

За эти 100 лет кардинально изме-
нилась работа контрольно-ревизион-
ного аппарата и скорость совершения 
им различных операций – от расчётов, 
производимых на счётах, до высокотех-
нологичных программ, позволяющих 
проводить контрольные мероприятия 
быстрее и качественнее.

Основная цель проверок – это в 
большей степени не наказание за на-
рушения, а достижение эффективной 
безошибочной работы и предотвраще-
ние нарушений. Совершенствование 
программных продуктов и перестрой-
ка подходов к контролю – одни из ос-
новных задач, стоящих перед ревизо-
ром в будущем.

Новейшие разработки и их внедре-
ние оказывают огромное влияние на 
организацию работы контрольно-ре-
визионного вектора. В скором времени 
могут уйти в прошлое такие привыч-
ные для ревизора методы работы, как 
постоянное взаимодействие со специ-
алистами объекта контроля, а также 
проверка документов на бумажном 
носителе. На их смену придут усовер-
шенствованные модули, позволяющие 
подключаться к программным продук-
там, которые смогут аккумулировать 
почти все необходимые данные финан-
сово-хозяйственной жизни объекта.

Единственным открытым вопросом 
пока остается проведение контрольных 
мероприятий, связанных со строитель-
ством. Но и здесь грядут перемены. 
Группой рязанских исследователей ве-
дутся разработки специальной техники 
по сканированию и определению тол-
щины и состава материалов дорожного 
покрытия, что при успешной реализа-
ции проекта будет хорошим подспорь-
ем в работе ревизоров при проведении 
экспертиз.

В настоящее время современные 
программные комплексы и площадки 
также позволяют ревизору выявлять 
риски и предотвращать нарушения.

Например, Государственная интег-
рированная система «Электронный 
бюджет» позволяет ревизору проана-
лизировать заключенные соглашения, 
соответствие их типовым формам, изу-

чить отчетность, установить причины 
недостижения тех или иных показате-
лей по государственным программам 
и федеральным проектам.

Портал «Спарк» позволяет полу-
чить информацию, является ли объект 
контроля получателем межбюджетных 
трансфертов, оценить кредитные рис-
ки, выявить аффилированность, уста-
новить банкротство, определить вы-
ручку и чистую прибыль, а также чис-
ленность работников.

Как известно, на коррупционную 
составляющую во многом влияет лич-
ный контакт с должностными лицами 
при проведении и реализации послед-
ними контрольно-надзорной деятель-
ности. Уже сегодня следует отметить 
положительные тенденции, связанные 
с внедрением новых информационных 
подходов по мониторингу и выявле-
нию рисков в работе объекта контроля, 
что, в свою очередь, даст возможность 
говорить об уменьшении коррупции 
путем минимизации взаимодействия 
сотрудников между собой в офлайн-ре-
жиме. Примером тому служит создание 
в Федеральном казначействе модуля 
«Риск-мониторинг» подсистемы «Мо-
ниторинг закупок» Единой информа-
ционной системы в сфере закупок.

«Риск-мониторинг» – это отдельный 
функциональный блок, доступный в 
личных кабинетах Единой информа-
ционной системы в сфере закупок при 
авторизации пользователя с полномо-
чиями «Орган внутреннего контро-
ля», для выявления в автоматизиро-
ванном режиме рисков и признаков 
нарушений.

Работа ревизора в модуле «Риск-
мониторинг» осуществляется в четы-
ре этапа: предварительный анализ; 
взаимодействие с заказчиком; пред-
проверочный анализ; выбор меры ре-
агирования.

Основными нарушениями, выявля-
емыми в модуле «Риск-мониторинг» в 
Рязанской области, являются завыше-
ние начальной максимальной цены 
контракта более чем на 30 процентов, 
а также отсутствие претензионной ра-
боты со стороны заказчика в случае 
невыполнения своих обязательств пос-
тавщиком/подрядчиком, установлен-
ных в контракте.

В случае выявления нарушения за-
казчик может добровольно устранить 
нарушение. Если данное нарушение 
устранить не представляется возмож-
ным, то назначается контрольное ме-
роприятие (плановая или внеплановая 
проверка).

В 2023 году в план контрольных ме-
роприятий Управления Федерального 
казначейства по Рязанской области 
на 2023 год впервые включена плано-
вая проверка по результатам монито-

ринга в модуле «Риск-мониторинг».
Также хотелось отметить аппарат-

но-программный комплекс «Автома-
тизированная система Федерального 
казначейства» (АСФК).

Если юридическое лицо, которое 
является объектом контроля, обслу-
живается в казначействе, то ревизор 
может проанализировать все поступ-
ления и кассовые расходы, осущест-
вленные объектом контроля, вплоть 
до использования суммы, поступив-
ших средств федерального бюджета: на 
какие цели объект контроля потратил 
данные средства, всю ли сумму израс-
ходовал, есть ли остатки, осуществил 
ли объект контроля возврат неисполь-
зованных остатков в соответствующий 
бюджет и в какой срок. Если объект 
контроля – главный распорядитель 
бюджетных средств (ГРБС), то c помо-
щью АСФК можно оперативно опреде-
лить, кому ГРБС распределил средства 
и в каком объёме.

То есть уже на этом этапе проведе-
ния предварительного анализа ревизор 
может выявить риски, приводящие к 
нарушениям, а также возможные меры 
ответственности.

Возможно, в ближайшем буду-
щем значительная роль будет отве-
дена анализу рискоемкости субсидий 
юридическим лицам (за исключением 
субсидий государственным (муници-
пальным) учреждениям), индивиду-
альным предпринимателям, а также 
физическим лицам – производителям 
товаров, работ, услуг. Результаты ана-
лиза позволят предусмотреть в норма-
тивных правовых актах федерального 
уровня единый подход к наличию до-
кументов, подтверждающих затраты 
на возмещение части которых предо-
ставляется субсидия, а также требо-
ваний, предъявляемых к получателям 
поддержки. 

С 2022 года Минфин России реали-
зует ведомственный проект «Электрон-
ный СМАРТ-контроль и учет государс-
твенных финансов для управленческих 
решений». Органам финансового конт-
роля работа в цифровой среде открыва-
ет возможность переориентироваться 
преимущественно на методы предва-
рительного контроля, что, в свою оче-
редь, обеспечит предупреждение бюд-
жетных нарушений, а не их фиксирова-
ние как уже совершенных фактов.

На сегодняшний день Федеральное 
казначейство применяет множество 
современных технологических инс-
трументов, позволяющих ему наибо-
лее эффективно осуществлять функ-
ции в области контроля. При этом ста-
новится очевидным, что продуманное 
внедрение цифровизации в контроль-
но-надзорную деятельность в будущем 
позволит не только быстро обнаружить 
потенциальные проблемы и риски, но 
и не допустить их проникновение на 
следующие этапы рабочего процесса 
подконтрольного органа.

Наталья Васильева,
заместитель начальника управления 

Федерального казначейства по 
Рязанской области 

ОснОвная цель прОверОк – этО 
в бОльшей степени не наказание 
за нарушения, а дОстижение 
эффективнОй безОшибОчнОй рабОты 
и предОтвращение нарушений
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дОвыбОры депутата рязанскОй ОбластнОй думы седьмОгО сОзыва  
пО ОднОмандатнОму избирательнОму Округу № 10

Кандидат в депутаты 
Рязанской област ной Думы 
по одномандатному  
избира тельному  
округу № 10

Родилась в 1959 году в городе 
Рязани в семье военнослужа-
щего. После окончания сред-
ней обще образовательной 
школы г. Рязани и одновре-
менно физико-технической 
школы при МФТИ (г. Москва) 
по ступила в Рязанский радио-
технический институт, где по-
лучила специальность инже-
нер-физик. Получила высшее 
экономическое образование, 
прошла с от личием учебный 
курс Санкт-Петербургской 
академии управления и эконо-
мики по специальности финан-
сы и кредит. Продолжила об-
разование и окончила аспи-
рантуру ФГБОУ ВПО «Рязан-
ский государственный универ-
ситет имени С.А. Есенина».

Трудовую деятельность начала 
по распреде лению инженером 
в научно-исследовательском 
институте газоразрядных при-
боров (НИИ ГРП), где активно 
начала заниматься обществен-
ной работой – была избра-
на членом парткома, членом 
Совета трудового коллектива 
(СТК). Работала в должности 
начальника отдела кадров Ря-
занского кожевенного заво-
да и ЗАО «Экспериментальный 
Электромеха нический центр»  
г. Рязани, с мая 2001по 2013 гг. 
– помощником депутата Рязан-
ской областной Думы. С 2013 
года по настоящее время ра-
ботает первым секретарем  
Октябрьского РК КПРФ города 
Рязани на постоянной основе. 

буду дОбиваться:
выделения из областного бюд• 
жета необходимых средств на 
полную газификацию населён
ных пунктов области в ближай
шие годы;

улучшения качества и доступ• 
ности медицинских услуг;

благоприятной экологической • 
ситуации в округе № 10, в це
лом в области (реконструкция 
очистных сооружений, внедре
ние экологических паспортов на 
предприятиях);

обеспечения жителей области • 
качественной питьевой водой;

финансирования работ по при• 
ведению в нормативное состо
яние дорог, благоустройству и 
ремонту дворовых территорий;

введения строгого контроля за • 

использованием средств облас
тного бюджета.

использовать право област• 
ной думы как субъекта законо
дательной инициативы в госу
дарственной думе и предлагаю 
следующие проекты законов 
рф: 
– о национализации природ
ных ресурсов и стратегических 
отраслей экономики; 
– о восстановлении срока выхо
да на пенсию для женщин  
с 55 лет, для мужчин с 60 лет; 
– о прогрессивном налогооб
ложении доходов физических 
лиц. не взимать налог с граж
дан с доходами менее 20 тысяч 
рублей в месяц; 
– об установлении уровня опла
ты населением за услуги жкХ 
не более 10% от совокупного 
дохода семьи.

ВЫПОЛНЯТЬ НАКАЗЫ 
ИЗБИРАТЕЛЕЙ

этО тОлькО часть прОграммы

КРИВЦОВА
ЛИЛИЯ МАТВЕЕВНА

зачем газопроводу детсад?
ОБНОВЛЕНИЕ ИНФРАСТРУКТУРЫ – ОДНО ИЗ ГЛАВНЫХ НАПРАВЛЕНИЙ РАБОТЫ 
КОРАБЛИНСКОЙ РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАцИИ 

От настоящего к будущему
ЧТО МЕНЯЕТСЯ В КОНТРОЛьНО-НАДЗОРНОЙ ДЕЯТЕЛьНОСТИ

ОбществО

А знаете ли вы, что по
началу город кораб

лино хотели заложить 
на берегу рановы, там, 
где сейчас посёлок газо
провод? места там вели
колепные! луга залив
ные, лес на горизонте… 
и даже железнодорож
ную ветку в конце 50х 
стали туда тянуть. так 
что нынешняя автостра
да, от стелы с названи
ем кораблино и дальше, 
была когдато железно
дорожным полотном. Ос
нованием этого поселка 
послужило строительс
тво газопровода «сара
тов – москва». возводи
ли его после войны. мно
гие из строителей оста
лись здесь, женились на 
кораблинках, вырасти
ли детей, а теперь уже 
их внуки ходят в местный 
детский сад «колоколь
чик», который был пост
роен в 1966 году.

Старая ель в обхват тол-
щиной, потрёпанная вре-
менем (местные жители го-
ворят, что ей лет под 50), 
тревожно прислушивалась 
к тому, что творилось за ок-
нами детсада поселка Газоп-
ровод. А там, на родитель-
ском собрании, шла речь о 
завтрашнем дне «Колоколь-
чика». Нет, конечно, глава 
администрации Кораблин-
ского района Н.К. Объедко-
ва могла бы и без совета с 
местными жителями начать 
здесь капитальный ремонт. 
Однако делать этого не ста-
ла, прекрасно понимая, что 
только прямое общение с 
людьми и откровенный раз-
говор пресекут всякие слу-

хи. Тем более что некоторые 
из родителей, выступая на 
собрании, говорили, что, по 
их сведениям, ремонт «Ко-
локольчика» должен был на-
чаться ещё в апреле. И тогда 
глава администрации района 
обстоятельно изложила хро-
нологию предшествующих 
событий. Так вот, в апреле 
ещё завершалась подготов-
ка проектно-сметной доку-
ментации на ремонт, а когда 
этим летом в Кораблино при-
ехал губернатор Павел Мал-
ков, заведующая детсадом 
Наталия Авдюшкина попро-
сила его помочь с ремонтом 
«Колокольчика». 

Ремонт действительно 
очень нужен. Ведь сейчас де-
тский сад посещают 30 детей, 
причём привозят их и из со-
седних сел и деревень – Гри-
горьевска, Хомутска, Княжо-
го и других. Татьяна Аниски-
на живет сейчас в Кипчакове, 
сама когда-то ходила в этот 
детсад. А теперь сына свое-

го без опаски сюда устроила, 
потому что воспитатели и ня-
нечки здесь замечательные. 
И не исключено, что в бли-
жайшее время количество 
воспитанников увеличится, 
так как молодые мамы посел-
ка жаждут выйти на работу. 
Наталия Авдюшкина, у кото-
рой четверо мальчишек, – в их 
числе. Правда, она пока нахо-
дится в декретном отпуске, но 
намерена в ближайшее время 
вернуться в «Колокольчик». 
И не только на работу, но и 
чтобы привести сюда своего 
сына… 

Просьбу о ремонте Павел 
Малков услышал – из резер-
вного фонда губернатора на 
эти цели было выделено более 
10 миллионов рублей. Вско-
ре будут объявлены торги, 
которые и назовут имя под-
рядчика.

Глава Пехлецкой адми-
нистрации Александр Власов, 
когда мы с ним беседовали о 
предстоящих делах, не скры-

вал удовлетворения: с одной 
задачей – ремонтом ДК – в 
прошлом году справились, 
не ударят в грязь лицом и те-
перь. А начинал Александр 
Михайлович с мостика через 
ручей Дунайчик, потом было 
участие в областных и феде-
ральных программах. В итоге 
появились освещение на ав-
тодороге Рязань – Ряжск, ко-
торая проходит по Пехлецу, 
ФАП, сетевые магазины, со-
циальная аптека, модельная 
библиотека, детские площад-
ки... И это только по одному 
Пехлецкому поселению, а в 
районе их 10, включая городс-
кое, и в каждом примерно так 
же обстоят дела с обновлени-
ем инфраструктуры.

Движущей силой в этих 
добрых начинаниях была и 
остаётся глава райадминист-
рации Н.К. Объедкова. И если 
вернуться в Газопровод, то 
здесь после капремонта «Ко-
локольчика» в перспективе 
будут построены модульное 
почтовое отделение и новый 
ФАП. Кстати, современные 
фельдшерско-акушерские 
пункты должны скоро поя-
виться и в Пустотине, Ники-
тине, в Ибердском. А всего из 
Кораблина в область ушла за-
явка на строительство девяти 
новых ФАПов. 

Благодаря губернатору 
оказана помощь в ремонте 
Пехлецкой школы. В после-
дующие три года будут отре-
монтированы также первая 
Кораблинская, Кипчаковская, 
Пехлецкая школы, школа им. 
В.В. Соловова. Конечно, не ис-
ключены при этом некоторые 
трудности для учеников. Но 
они будут преодолены, как в 
Кораблинской детской худо-
жественной школе. Пять ме-
сяцев здесь длился капремонт, 
а теперь на школу любо-доро-
го посмотреть!

Что же касается газопро-
водского «Колокольчика», то 
родители и персонал согласны 
на его временное закрытие и 
связанные с этим неудобства. 
Они готовы перебраться в де-
тский сад села Пехлец. Но уже 
к Новому году обновлённый 
«Колокольчик» намерен соб-
рать всех под своей крышей. 
Правда, встретит ли предсто-
ящий праздник старая ель, 
пока неизвестно – она ведь 
наверняка будет мешать стро-
ителям и её могут убрать. Но 
это не беда, можно по весне 
посадить новые ели, подаль-
ше от фундамента…

Юрий Харин,
Кораблинский район, 

Фото автора

вот такой стала после капремонта кораблинская 
детская художественная школа



среда •23 августа 2023 • №63 (6167)6

С читается, что наша археология зароди-
лась на высоком берегу Оки возле ны-

нешнего Спасска-Рязанского. Там в 1822 году 
был найден первый из знаменитых кладов 
Старой Рязани. Это дало толчок развитию изу-
чения русских древностей, чем до того ник-
то не занимался. Как Троя для Европы, так и 
Рязань для России является отправной точкой 
научных исторических исследований. И спустя 
два века главная археологическая площадка 
Окского бассейна преподносит одно откры-
тие за другим. Несколько лет назад здесь был 
найден уникальный, не имеющий аналогов 
клад профессионального ювелира, а в нём – 
множество таких предметов, которые истори-
ки всего мира знали только по изображениям 
в древних манускриптах.

Самое интересное произошло в сезоне 2020 года. 
Тогда археологам удалось откопать дату основания 
Старой Рязани, и она не только отличается от той, 
которую пока везде указывают, но и предполагает 
необходимость срочно праздновать. По сумме всех 
находок с разных раскопов в разные годы и с учетом 
самых свежих данных этого лета специалисты архе-
ологической экспедиции говорят, что древний город 
появился на высоком берегу Оки в 20-е годы XI века. 
Совсем скоро можно будет праздновать 1000-летие 
Старой Рязани. По словам руководителя экспедиции, 
кандидата исторических наук Игоря Стрикалова, не-
посредственно рязанские письменные документы той 
поры утеряны в пожарах монгольского нашествия. Го-
род Старая Рязань, по скорректированной гипотезе, 
был заложен в эпоху Мстислава Владимировича, сына 
Владимира Святого, брата Ярослава Мудрого. Имен-
но Мстислав был владельцем всех этих территорий в 
20–30-е годы XI века, и, вероятно, по его инициативе 
здесь была основана небольшая крепость на восточ-
ной окраине его владений. Установить дату еще точ-
нее технически невозможно. Но есть одна зацепка. В 
1024 году произошло «замирение» между Ярославом 
Мудрым и его братом Мстиславом, после чего появи-
лась возможность обустройства земель Мстислава. 
Вполне возможно, что уже на следующий год и была 
заложена первая рязанская крепость, от которой по-
шел развиваться город. Наша газета опубликовала эту 
информацию три года назад, но до сих пор признаков 
подготовки к празднованию очень круглой и знаковой 
даты не наблюдается, а времени остается всё меньше и 
меньше. Крайний срок – 2025 год, который теперь стал 
поздней датой основания ровно 1000 лет назад. 

На днях случилась история с неаккуратной, мягко 
выражаясь, реконструкцией в исторической зоне ны-
нешней Рязани – на площади Свободы, где тяжелая 
техника буквально взломала культурный слой и выво-
ротила на поверхность древние склепы. Прокуратура 
внесла представление главе администрации города, 
указав на грубое нарушение закона. Негативно о про-
изошедшем высказалась Рязанская епархия. 

Историки и археологи всегда очень рады, если пе-
ред очередным строительством в охраняемой исто-
рической зоне сначала приглашают специалистов, 
которых не подгоняют, пока они не проведут все не-
обходимые раскопки на будущей стройплощадке. Да-
леко не всегда так бывает, а принудить строителей к 
исполнению закона, судя по всему, могут только над-
зорные госорганы. По-другому беречь свою историю 
мы пока не научились. Необходимо срочно меняться, 
разумеется – в лучшую сторону. 

А что же археологи? Они продолжают раскрывать 
тайны прошлого и укреплять наши связи с корнями. 
На днях закончились работы на раскопе № 47 Старой 
Рязани. По заверениям руководства Старорязанской 
археологической экспедиции РАН, за истекший сезон 
раскоп принёс много интересного. А ещё он обогнал 
легендарный 40-й раскоп (для тех, кто понимает и сле-
дит за новостями рязанской археологии) по общему 
количеству индивидуальных находок и стал теперь 
самым насыщенным за всю историю экспедиции. А 
потом профессиональных археологов и всех, кто им 
помогает, ждут многочисленные «охранные» работы. 
Эта деятельность займет всю осень. 
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• Электромонтажник
з/п от 40000-60000 руб, г/р: 5/2

• Монтажник
з/п от 80000, график: 5/2

• Электросварщик 
з/п от 80000, график: 5/2

• Маляр
з/п от 70000, график: 5/2

• Электромонтажник
Командировка, з/п от 100000 
руб+командировочные, график: 
вахта 60/30

• Плотник-бетонщик
Командировка, з/п от 45000 
руб+командировочные, график: 
вахта 15/15

• Электрогазосварщик
Командировка, з/п от 45000 
руб+командировочные, график: 
вахта 15/15

АО «ММУС» ТРЕбУюТСя

З/П без задержек, 2 раза в месяц, оформление по ТК РФ
Адрес: г. Кстово, Промышленный район, квартал Стройбаза

Тел. 8-952-771-94-46, Viber, email: kirillova.ai@mmus.ru
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ТребуюТся 
уборщицы/ки, дворники, 

посудомойщики-коренщики
график рабоТы сменный 

оплаТа 
1400–1600

рублей/смена. 

Гипермаркет,
ул. Советской Армии, 9а 

тел.: 8-965-718-43-77
8-906-587-66-43 р
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Русское лето. ZаРоссию
МУЗыКАЛьНый ПАТРИОТИчЕСКИй ФЕСТИВАЛь СОСТОяЛСя В РяЗАНИ  
В ОБЛАСТНОй ФИЛАРМОНИИ

КУльТУРА

Наш регион в этом 
проекте представи-

ли Нурислан Ибрагимов, 
Татьяна Тураева, юлия 
Ермоленко, солисты дет-
ского музыкального те-
атра «Созвездие добра». 
Рок-певица Мара и груп-
па «Наши» специально 
приехали в Рязань, чтобы 
выступить на фестивале.

– Очень многое поме-
нялось после 24 февраля 
2022 года, – обратился к пуб-
лике лидер группы «Наши» 
Руслан Осташко. – Многие 
артисты приезжают на пере-
довую, выступают и не рас-

сказывают об этом публично, 
не делают на этом пиар-исто-
рии, а отдают свои гонорары 
фронту. Мы с большим коли-
чеством таких артистов дру-
жим. Артист имеет уникаль-
ную возможность общаться с 
огромной аудиторией. А кро-
ме того, чтобы развлекать, он 
должен нести людям большие 
смыслы, воспитывать. Наша с 
вами задача – чтобы мы здесь 
жили и работали за себя и за 
пацанов, которые там, на пе-
редовой. Когда к ним приез-
жаешь, понимаешь, что са-
мое главное для бойцов – эта 
поддержка, они чувствуют, 
что за ними – вся большая 

Среди цветов
ВышЛА В СВЕТ КНИГА ВЛАДИМИРА  
ПРОНСКОГО «ВОСПОМИНАНИя О РОЗАх»

УСПЕшНый 
ДЕБюТ
Студенты и преподаватели Рязанского 
музыкального колледжа приняли участие в 
Международном фестивале «Русская опера»

Студенты отделения «Вокальное искусство» Ря-
занского музыкального колледжа имени Григория 
и Александра Пироговых выступили на одной сцене 
с солистами Московского театра «Геликон-опера» и 
Рязанского областного музыкального театра. В ис-
полнении молодых и опытных артистов прозвучала 
одноактная опера С.В. Рахманинова «Алеко» по поэ-
ме А.С. Пушкина «Цыганы». 

Режиссер-постановщик «Алеко» Вадим Заплечный 
об участии студентов музыкального колледжа сказал 
следующее: «Музыкальный колледж зарекомендовал 
себя как учебное заведение, которое прекрасно го-
товит студентов к профессии артиста музыкального 
театра». Он поздравил преподавателей, чьи студен-
ты успешно дебютировали в «Алеко» на фестивале 
«Русская опера», отметив их вокальное мастерство 
и артистизм.

Работа с мастерами русской оперной сцены – цен-
ный профессиональный опыт. Его получили выпуск-
ники и учащиеся РМК Владислав Кулаев, Александр 
Горчаков, Артём Жуков, Никита Алешин, Мария Ко-
сарева, Светлана Прокопович, Владислав Кураксин, 
Кристина Киселева. Некоторые из них уже приняты 
в труппу Рязанского музыкального театра.

Ирина Нестерова,
 преподаватель РМК  им. Г. и А. Пироговых

Россия. Год назад мы ездили в 
госпиталь под Тулой, где про-
ходят реабилитацию тяжело-
раненые. Более жизнерадос-
тных ребят, чем они, навер-
ное, трудно себе представить. 
Их не нужно жалеть – они об 
этом сами говорят. Нужно 
помнить их подвиг, ценить 
его и позволить им после воз-
вращения жить полноценно. 
Они – наши герои. Их нужно 
искренно благодарить. Наша 
вера в них и их знание о том, 
что их здесь ждут, позволяют 
им выживать.

Вместе с группой «Наши» 
зал исполнил песню «Своих 
не бросаем».

Рок-певица Мара пред-
ставила в основном песни из 
альбома «Русская звезда». Но, 
кроме того, исполнила на фес-
тивале одну из своих новых пе-
сен, написанную по реальной 
истории на передовой. Она о 
том, как раненый боец с пере-
битым позвоночником четыре 
дня полз к своим по минному 
полю. Он остался в живых.

– Живая энергия мирной 
жизни, которую мы прино-
сим в выступлениях перед 
нашими ребятами на пере-
довой, им очень нужна, они 
чувствуют ее очень остро, – 
поделилась певица после 
концерта.– Они каждый день 
выходят на позиции за наш 
русский мир, за нашу зем-
лю, за мирное существование 
своих родных, близких, всех 
нас. Ведут борьбу не только 
с врагом, но и со своими сла-
бостями. Для них наши кон-
церты очень важны, поэтому 
мы будем туда ездить обяза-
тельно – до самой победы. 
Фестиваль «Русское лето. Zа 
Россию» – объединяющий, 
скрепляющий всех нас. 

Фестиваль «Русское лето. 
ZаРоссию» проводится вто-
рой год. Он поддержан Пре-
зидентским фондом культур-
ных инициатив, Народным 
фронтом, Общественной па-
латой РФ.

Людмила Трухина

В новую книгу наше-
го земляка, секретаря 

Союза писателей России 
Владимира Пронского 
«Воспоминания о розах», 
выпущенную столичным 
издательством «У Никитс-
ких ворот», вошли три по-
вести и десять рассказов. 

В своих произведениях ав-
тор опирается на лучшие тра-
диции русской классической 
прозы. Описанные в книге ис-
тории правдивы и жизненны, 
порой читателю кажется, буд-
то он хорошо знаком с героя-
ми. Будь то попавшая в слож-
ную ситуацию беременная де-
вятиклассница Варя, героиня 
повести «Младшая дочь», с ко-

торой начинается книга, или 
герой другой повести «Лель из 
Пустошки» – Сергуня Мышка-
лов. Возвратившись в родное 
село Пустошки после долгого 
скитания по стройкам да ша-
башкам, он случайно встретил 
свою первую любовь. Истории 
этих персонажей не могут ос-
тавить никого равнодушным 
и заставляют задуматься о 
том, а как бы ты сам поступил 
в подобной ситуации.

Книга названа по одно-
именной повести «Воспоми-
нания о розах». Срезанные 
цветы долго не живут, но в во-
ображении лирической геро-
ини этой повести они всегда 
свежи и благоуханны. Геро-
иня имеет реального прото-

конца. А финал оказался не-
радостным... 

И повести, и рассказы Вла-
димира Пронского написаны 
живым, истинно народным 
языком. Автор интересно вы-
страивает композицию каж-
дого произведения и мастер-
ски владеет искусством диа-
лога. 

Подборку рассказов от-
крывает «Смертный бой» о 
драке Морпеха и Десантни-
ка. Бились по-настоящему, 
«насмерть»! «Бой» завершил-
ся победой Десантника, но 
радости такая победа не при-
несла. Через несколько дней 
стало известно, что Морпех 
скончался от нанесённых ему 
кем-то побоев. Это известие 
всё перевернуло в душе Де-
сантника.

Если рассказ «Смертный 
бой» отличается жёстким сти-
лем письма, то остальные на-
писаны в свойственной авто-
ру манере: проникновенной, 

мягкой, с глубоким погруже-
нием во внутренний мир геро-
ев, не всегда радостный. 

Среди его героев часто 
встречаются «обиженные 
жизнью». В рассказах «Хожал-
ка», «Скопец» особенно прояв-
ляются любовь и сострадание. 
Есть рассказы романтического 
наполнения: «Аллочка+Лиза», 
«Продаётся садовый домик». В 
них показано одиночество 
женских душ.

Особое внимание и лю-
бовь автора проявляются в 
рассказах, посвящённых теме 
матерей «Стылый ноябрь», 
«Мамины руки». В расска-
зе «Стылый ноябрь» Виктор 
Кудряшов перевозит из села 
в Москву престарелую мать. 
Он уже и с бывшей женой Ра-
исой, с которой проживал в 
одной квартире, договорился 
по телефону, но не смог довез-
ти матушку домой – в дороге 
она скончалась. Вернулся Куд-
ряшов к себе, а там уж и диван 

разобран и застелен свежим 
бельём, и стол накрыт к приез-
ду свекрови. Вот только вместо 
встречи они сели за стол помя-
нуть усопшую…

В рассказе «Мамины руки» 
сын время от времени приез-
жает в село к матери и скра-
шивает своими приездами 
её одиночество. Читатель не-
вольно вспомнит своих роди-
телей, и кто-то, возможно, пос-
пешит их навестить. Повести 
и рассказы в сборнике словно 
подчинены невидимому сю-
жету. Начинается книга ис-
торией о старшекласснице, а 
завершается повествованием 
о судьбе престарелой женщи-
ны-матери. Все они составля-
ют единое колоритное полот-
но, словно вместе с автором и 
читатель принял участие в его 
создании.

Ольга Козловцева, 
член Союза писателей 

России, г. Ряжск 

типа. Родом она из Ряжского 
района, долгие годы живёт в 
Москве. Однажды, приехав на 
малую родину, пенсионерка 
познакомилась с парнишкой, 
подследственным по имени 
Николай и сразу же взяла над 
ним «шефство». Автор так пос-
троил сюжетную линию этой 
повести, что невозможно от 
нее оторваться, не дочитав до 

Совет ветеранов Октябрьского района города 
Рязани поздравляет с юбилейным днём рождения 
председателя первичной группы ветеранов  
Киву Екатерину Ивановну и желает ей всего самого 
наилучшего в жизни!

Пусть душа всегда находит радость,
Огорчений лучше избегать, 
Пусть уйдет унынье и усталость,
Оптимизма Вам не занимать!

Долгие вам лета, екатерина ивановна! 

Михаил  
СКРИПНИКОВ

КОРРЕСПОНДЕНТ

ТыСячА лЕТ ОжИдАНИя 
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